



LA HEROICA DEFENSA DE MADRID

El enemigo proyecta para pronto un ataque a Madrid, al que deberán hacer cara, cargando a fondo contra él, todas las Milicias

Hay que poner en juego la bravura heroica de las tropas republicanas que garantizan la solidez de la capital

SANTA CATALINA, VIRGEN Y MÁRTIR

Que nadie se coja los dedos con la colgadura

Habrà que decir a los madrileños que hoy, justamente hoy, miércoles, 25 de noviembre, por el calendario católico santa Catalina, virgen y mártir, es otra de las fechas acotadas por Franco para hacer su entrada triunfal en Madrid. Hoy, madrileños, hoy. Para que el suceso no se produzca de cualquier manera, las radios fascistas han recomendado que los balcones de la capital se engalanen. Cuidado con esta previsión. Si los adversarios de nuestra causa que pueda haber en Madrid tienen en algo nuestros consejos, les recomendamos que cuiden de no delatarse. Después de todo, las banderolas bicolores es lo secundario, y Franco, cuyo título de generalísimo no está apuntalado por sus condiciones de general, ha hecho demasiadas promesas a sus secuaces para que éstos se decidan a dar crédito a esta nueva. Santa Catalina, la virgen musical, no es advocación adecuada para una conquista militar del precio e importancia de la que Franco vuelve a prometer. Sigán, pues, las colgaduras al arrimo del alcañor. Nadie se alucine y se coja los dedos con la puerta, que en este caso sería con la colgadura. Esa suerte de adivinaciones no son posibles en Madrid, bien centrado en una moral sin precedentes, donde todo contribuye a dar a su vecindario la seguridad de una victoria que llegará, quizá con unas fechas de retraso, pero que llegará.

Política de gran prudencia es aconsejarse del adversario. Para los desconfiados, que no serán muchos, podemos, sin sacrificar en lo más mínimo la verdad, hacerles un balance de la situación, por el que resulta absolutamente imposible pensar en la rendición de Madrid. Absolutamente imposible. En efecto; las posiciones de los defensores de la capital han venido mejorando estos días. En la medida que se producía este hecho, la moral de los rebeldes bajaba de grados. Más: tenían una artillería deficiente; no importa lo cual, la resistencia a los ataques fasciosos estaba asegurada. La artillería leal ha ganado en potencia y en eficacia. No tanto, sin embargo, como en potencia y eficacia han ganado los defensores de Madrid, que tiene, en dos de las Brigadas que operan a sus puertas—la Internacional y la de Carabineros—dos unidades de un rendimiento insuperable. Es frecuente verlas lanzar la actividad, y cuando eso sucede, los objetivos discurridos por el mando se logran y las tarasadas del adversario agonizan impotentes. Acciones son esas con las que Kléber va disponiendo sus hombres para la gran ofensiva.

Del balance que hacemos, y que Madrid conoce, se deduce la necesidad de una gran ofensiva. En curso está su organización. Camino de ejecución una de las empresas de que Madrid sacará más provecho y más honor. Si algo tenemos que sugerir en orden a esta futura acción de los defensores de Madrid es que se centralice el mando, de suerte que no haya interferencias enojosas ni lamentables duplicidades. Madrid, que ha venido siendo preparado por la Junta de Defensa para el momento que se aproxima, tiene derecho—derecho decimos—a que los temas relacionados con su actividad militar se decidan con la inteligencia, al margen de todos los sentimientos subalternos, que no cuentan, ni pueden contar, a la hora de hacer historia heroica. ¿Qué es lo que mejor conviene a la futura acción de Madrid? Un mando único, una disciplina única, una ordenación de los servicios de retaguardia única. Pues a esa conveniencia adscribimos nosotros nuestros votos. Sinceramente, y sin poner en la declaración de esta preferencia el menor partidismo; sentimiento que, por lo que hace a nosotros, está superado hace mucho tiempo. No tenemos más partido—entiéndanos de hoy para siempre—que la seguridad y defensa de Madrid, de momento; la ofensiva y la victoria de Madrid, para mañana. Este es el programa a que estamos dedicados con el ardimiento que el camarada Kléber pide a sus soldados. Y con ese ardimiento declaramos hoy, miércoles, 25 de noviembre, santa Catalina, virgen y mártir, que las fechas aptas para la entrada de Franco en Madrid hace tiempo que caducaron. El tiempo comprobará la exactitud de nuestra aseveración.

UNA NOTA DE LA JUNTA DE DEFENSA DE MADRID

Los que están haciendo fortificaciones no podrán, bajo ningún pretexto, abandonar su trabajo

La Consejería de Guerra de la Junta de Defensa ha dado a la publicidad la siguiente nota:

«La Comisión de Fortificaciones comunica a todos los trabajadores que actualmente están haciendo fortifica-

ciones y a aquellos que se encuentran de retén, que bajo ningún pretexto podrán abandonar su trabajo ni los lugares donde se venían concentrando. Los que por una mala interpretación lo hayan abandonado volverán inmediatamente a los mismos.»

UN CONMINATORIO TELEGRAMA DEL MINISTRO DE ESTADO

Las embajadas de Alemania e Italia han de ser desalojadas en el término de veinticuatro horas

VALENCIA, 24.—Como consecuencia del reconocimiento del jefe de las fuerzas fascistas por los Gobiernos de Italia y Alemania, el camarada Alvarez del Vayo, ministro de Estado, ha dirigido al embajador de Chile, decano del Cuerpo diplomático extranjero acreditado en España, el telegrama que sigue:

«El Gobierno de la República ha tenido conocimiento, con asombro, de que, a pesar de haber reconocido Alemania e Italia como Gobierno al jefe fascioso Franco, continúan en los edificios de ambas Embajadas personas de las respectivas nacionalidades al frente de las mismas. Doy cuenta a vuecencia, como decano del Cuerpo diplomático, de tan sorprendente conducta, rogándole comunique a ambas embajadas que en el plazo de veinticuatro horas habrán de ser desalojados tales edificios. Con objeto de evitar todo posible posterior incidente, las puertas de aquellos edificios serán selladas con el sello de las autoridades españolas, y, si vuecencia no ve en ello inconveniente, con el de esa embajada.

Paso duplicado de este documento al excelentísimo señor presidente de la Junta de Defensa de Madrid, general Miaja, con la orden de proceder en consecuencia.

Reitero a vuecencia el testimonio de mi más alta consideración.»

PARA LO QUE SERVÍA LA EXTRATERRITORIALIDAD

En el edificio de la Embajada alemana son detenidos treinta fascistas y se descubre un importante arsenal de armas

Al hacerse el servicio anterior se libertó a dos alemanes que padecían cautiverio en el edificio

En el día de ayer, merced a la diligente actuación de la Consejería de Orden público de la Junta de Defensa de Madrid, la policía ha efectuado un importantísimo servicio, encaminado a desarticular a la quinta columna, y que pone, además, de manifiesto, clara y terminantemente, cómo la actuación de los países fascistas no se limita ya a una ayuda de material de guerra para los rebeldes, sino que tratan también de provocar disturbios en la parte del territorio español que ha permanecido leal a la República.

La policía, ante la Embajada alemana.

A raíz de ser reconocido el Gobierno fascioso de Burgos por Italia y Alemania, comenzó la evacuación del personal diplomático de estas Embajadas. Como quiera que esta evacuación no se llevaba a efecto con la debida diligencia, el Gobierno concedió un plazo para que los edificios quedasen desalojados. Este plazo concluyó a la una de la tarde del día de ayer. A dicha hora la policía se personó en ambas Embajadas para sellar los edificios. En la de Italia esta operación se llevó a efecto con absoluta normalidad; mas en la de Alemania, como existían sospechas fundadas de que en ella se albergaban numerosas personas, casi todas ellas reclamadas por diversos Juzgados por haber tomado parte activa y directa en la preparación del movimiento, se montó una guardia en los alrededores para evitar que dichas personas pudiesen eludir la acción de la justicia.

Poco antes de la hora fijada para expirar el plazo marcado para la evacuación del Cuerpo diplomático, éste desalojó la Embajada, sin que encontrarse dificultada alguna por parte de las fuerzas del Gobierno; pero algunas personas que intentaron huir y que carecían de la documentación del Cuerpo, fueron detenidas. Creyendo los agentes que en el interior del edificio no quedaba nadie más, se acercaron para sellar las puertas de entrada, viéndose sorprendidos por la presencia de un numeroso grupo de paisanos que intentaba la huida.

Detenidos todos ellos, tras de haberse cumplido con estricta escrupulosidad todas las normas y preceptos del Derecho internacional, manifestaron que en el interior del edificio se hallaban almacenadas numerosas armas y municiones.

La policía practica un minucioso registro en el edificio.

Seguendo las indicaciones de los detenidos, la Policía practicó un minucioso registro en el interior del edificio. Como resultado de la práctica de esta diligencia pudieron observarse que en el jardín se habían construido trincheras y parapetos capaces para bastantes personas. En las ventanillas y en los lugares estratégicos del inmueble, sus habitantes tenían colocados sacos terrosos, debidamente aspillados y perfectamente distribuidos para realizar una defensa de muchos días. Continuando el registro, fueron halladas las siguientes armas: tres pistolas Parabellum y abundante munición de las mismas, 21 revólveres, seis pistolas, siete culatas de pistolas ametralladoras, 13 escopetas, un fusil anti-aéreo, cinco rifles, dos fusiles, un lanzabombas, tres cajas de bombas de mano y una de fulminantes, una careta de gases asfixiantes, una bandera monárquica, varios emblemas del antiguo régimen y abundantisimas municiones.

En la Embajada tenían secuestrados a dos súbditos alemanes.

Lo más interesante, sin embargo, que descubrió la Policía fue el hecho de que en la Embajada tenían, en calidad de detenidos desde hacía muchos días, a dos individuos, súbditos alemanes, a quienes el personal de la Embajada obligaba, bajo amenazas, a realizar diferentes servicios.

Uno de ellos, Jacobo Voos, de cincuenta años de edad, en el que se advierte, por su lamentable aspecto, los efectos de las privaciones y los malos tratos a que ha estado sometido, ha declarado que se presentó en la Embajada, sabedor de que iban a ser enviados a Alemania súbditos de este país. Al personarse en dicho lugar fue invitado a que se quedase momentáneamente en el edificio. Accedió a ello, y se le encomendaron los

servicios de portero y de la cocina. Desde el primer momento pudo comprobar el inusitado número de personas que habitaban en la Embajada, haciendo constar su oposición a este hecho, no logrando, sin embargo, más que atraerse la enemistad de los allí refugiados, que comenzaron a darle un trato de extrema severidad.

El día 11 de octubre salió, durante breve tiempo, a la calle, y pudo observar que el espíritu del pueblo de Madrid era adverso a la actitud seguida por la Embajada de su país. Por conversaciones que mantuvo en determinados lugares, comprobó hasta qué punto chocaba con el criterio de hospitalidad del pueblo español la conducta anómala de la Embajada, y, a su regreso, comunicó su impresión a los funcionarios de la misma, haciendo constar que lo más conveniente a los intereses de su país sería acabar con tal estado de cosas.

Estas manifestaciones de Jacobo Voos produjeron tal indignación entre los alemanes y sus huéspedes, que decidieron detenerle e incomunicarle en una de las habitaciones del inmueble.

En esa forma ha permanecido, desde aquella fecha, vigilado día y noche por dos españoles armados. Los primeros días ocupó un cuarto lóbrego y húmedo—el peor del edificio, según ha declarado—, siendo trasladado a otro, que reunía mejores condiciones, por haber enfermado gravemente. Durante su reclusión ha podido comprobar los propósitos bélicos que abrigaban los refugiados, constantemente alentados por el personal alemán de la Embajada, habiendo visto que dentro del edificio se almacenaban ostensiblemente numerosas armas y municiones.

Jacobo Voos se ha puesto inmediatamente bajo la protección del Gobierno legítimo de la República, y bajo ella se encuentra. Ha quedado en libertad, marchando a su domicilio, siendo sometido a un tratamiento pa-

En las bayonetas que primero brillará la victoria

Madrid, que presume, con justo motivo, de abalanzar al mundo con su heroísmo, tiene, sin embargo, espejo en que mirarse. Siempre se ha dicho que a todo hay quien gana, y en esta ocasión, Madrid, al que no lo duden premiar, no se niega a proclamar que tiene, en los combatientes de la Brigada Internacional, otros tantos maestros del heroísmo. Maestros que tienen abierta la cátedra las veinticuatro horas de cada jornada. Día y noche, sin otro estímulo que el de sus convicciones, apuran las posibilidades de derrotar al adversario. Hay que impedir que esa lección de conducta se pierda. La Brigada Internacional ha ganado—como lo está ganando—el derecho al reconocimiento de Madrid. Sus obras cumplidas representan el más serio esfuerzo por liberar a la capital de la presión de los rebeldes. Las por cumplir son la victoria. Lo afirmamos sin temor a equivocarnos. Quienas hayan tenido oportunidad de ver entrar en fuego a los combatientes internacionales que gobiernan la voluntad y la inteligencia de Kléber—¡qué condiciones las suyas de general en jefe!—, saben que nuestro voto no yerra. Fijos de continente, seguros de voluntad, altos de moral, adelantan por entre el fuego enemigo sin calcular el sacrificio. Kléber los manda y ellos obedecen. En el acero de sus bayonetas está donde primero brilló la victoria.

ra repararse de su quebrantada salud, de resultados del largo cautiverio y de las privaciones sufridas.

En parecidos términos se ha expresado al declarar el otro detenido por los fascistas, Federico Millé, que se presentó en la Embajada para renovar el pasaporte y que igualmente quedó secuestrado, obligándose a desempeñar el oficio de chófer.

Los fascistas detenidos en la Embajada.

El número de personas que se hallaban en la Embajada y que fueron detenidas es de 32. Dos mujeres, Amparo Lié y Amparo Sánchez Lié, madre e hija, que se comprobó que llevaban largo tiempo al servicio de la Embajada, han sido puestas en libertad. El resto de los detenidos, debidamente vigilados y con toda clase de garantías, han quedado presos e incomunicados, a los efectos de las averiguaciones que han de practicarse para aclarar la participación que hubieran tenido en el movimiento. Sus nombres y apellidos son los siguientes:

Fernando Silveira Tordesillas, Melchor Sangro Torres, Rafael Riego Sáinz, Luis Felipe Sanz, José María Martínez Fernández, Ismael Nacarena Puig, Joaquín Martínez Nacarena, Luis Manella Ramó, Ramón Fernández Francisco, Fernando Paniagua Rodríguez, Domingo Moreno Carlos, José López Fernández, Eustasio Pérez Torroba.

Francisco de la Hoz Jornez, Marcelino Saleta Victoria, Enrique Paniagua Rodríguez, Emilio Colomer Sanz, Pedro Kemacha Fuy, Ignacio Roca de Togores, Nazario Gómez López, Luis Peláez Latorre, Bernabé Chávarri Rodríguez, Guillermo Riego Sáinz, Antonio Vitorica Sáinz, Moisés Gómez Tabanera, Bernabé Chávarri López, Alejo Plaza Martín, Francisco Gutiérrez Gutiérrez, Juan Viniagra Velasco, Emilio Colomina Boti.

Se sabe que, además de estos individuos, se han albergado en la Embajada alemana muchos otros de significada personalidad fascista que han logrado huir, entre ellos la ex marquesa de Urquijo y la ex condesa de los Moriles.

Por último, han sido encontrados en el garaje de la Embajada siete coches de turismo y un camión de gran tamaño, sospechándose que los primeros fueron utilizados por los fascistas para efectuar numerosas agresiones de que han sido objeto desde que se inició el movimiento los milicianos que prestaban servicio nocturno de vigilancia en la capital de la República.

Lo que declaran los detenidos.

A la hora en que escribimos estas líneas se está procediendo a tomar declaración a los detenidos. Los que hasta ahora la han prestado han manifestado que se ocultaron en la Embajada por temor a ser detenidos, dada su conocida filiación derechista. Durante su estancia en dicho lugar organizaron, obedeciendo las indicaciones y exhortaciones del personal alemán, fortificaciones con sacos terrosos, según dicen para defenderse en caso de ataque. Las armas aseguran que pertenecían al personal de la Embajada y que éste en diversas ocasiones les habían aconsejado que hicieran frente a las fuerzas del Gobierno. Cada uno de ellos tenía asignado un puesto determinado desde el cual habían de atacar a las fuerzas leales.

Han manifestado también que entre los refugiados los avances de los fasciosos producían gran entusiasmo, y que, por las informaciones que recibían de la Embajada, esperaban que los rebeldes hubieran entrado en Madrid el 12 de octubre. También han declarado que el reconocimiento del Gobierno fascioso por parte de Alemania e Italia movió profundamente a los refugiados, que consideraban que esto sólo debía hacerse en el momento en que entrasen las tropas fasciosas en Madrid, ya que de otro modo les iba a ser muy difícil continuar en su calidad de refugiados.

Han añadido, por último, que posiblemente hubiera también ametralladoras dentro de la Embajada, y que en los trabajos de organización militar se distinguían los súbditos alemanes Meller y Alles, que tenían gran interés en que hubiera un choque entre los refugiados y la fuerza pública.

UN DEBER COMÚN E INELUDIBLE

Hacer que Madrid sea invencible

La Junta de Defensa de Madrid no puede ser, en efecto, más que lo que es: una prolongación en Madrid del Gobierno de la República. Tampoco ha pretendido ser otra cosa, ni los Partidos políticos y organizaciones obreras que la integran le hubieran otorgado en otro caso su representación y confianza. La autoridad indiscutible y cada día más alta de la Junta de Defensa de Madrid nace, precisamente, de ese carácter delegado a que nos venimos refiriendo. Es, sencillamente, para todo aquello que la defensa de Madrid requiera, una continuación del Gobierno. Sería absurdo, por consecuencia, establecer diferencias donde no las hay ni puede haberlas, o señalar líneas divisorias entre poderes que se complementan y son, por lo tanto, una misma cosa. Ausente de Madrid, por necesidades imperiosas e ineludibles, el Gobierno de la República, la Junta de Defensa llena sus veces en todo aquello que la defensa de Madrid, y de acuerdo con el Gobierno, demanda como indispensable. La presencia del Gobierno en Valencia puede significarlo todo menos desatención para el problema urgente y capital que plantea el asedio a Madrid. ¿Imagina alguien que por el hecho de que el Gobierno esté ausente se declare ajeno a la preocupación de Madrid? ¿A cuál otra podría otorgarse preferencia? ¿A dónde, si no es a Madrid, podrían converger las miradas de todos, y las del Gobierno antes que las de nadie? Que el Gobierno esté lejos de Madrid no significa, ni mucho menos, que el Gobierno se haya desvinculado de la defensa de Madrid. No podría, aunque quisiera, hacerlo. Nadie sabe mejor que el Gobierno todo lo que Madrid significa. En Madrid se simboliza, a la hora presente, la lucha contra el fascismo. Vencer en Madrid es asestarle al fascismo un golpe definitivo. Acaso no lo fuera para nosotros si Madrid—hipótesis que no admitimos y cada día más alejada de probabilidades—llegara a perderse. Para el enemigo, sí. En Madrid se juega el adversario su carta decisiva. Quiere ello decir que también debemos considerarla como decisiva nosotros. El Gobierno, como es de rigor, en primer lugar. Después, todas las provincias españolas. A Madrid se le ha pedido que resista. Quince días lleva resistiendo con un heroísmo ejemplar. Y no sólo resistiendo, sino, lo que vale más, atacando. Como debe ser. Porque Madrid no se limita al papel secundario de defensor. Quiere y está en la obligación de vencer. ¿Por sí mismo? ¿Con sus solas fuerzas? Recuérdese que sobre Madrid ha acumulado el enemigo todas sus potencias guerreras. Justo—forzoso, mejor dicho—es que a Madrid se le concedan todos los medios defensivos y ofensivos que sean menester. Combatientes, fusiles, cañones... Donde haya un elemento de batalla debe haber una orden, moral o escrita, que le mande incorporarse al frente de Madrid. Aquí es, en efecto, donde hacen falta todos los esfuerzos. No caben disculpas en ese punto. Y una vez más convendrá repetir que la única explicación aceptable para no concurrir al frente de Madrid será la de atacar al enemigo en aquellos otros frentes que el adversario ha dejado desguarnecidos. La única. Hacer de Madrid un objeto de curiosidad y estar a la expectativa de lo que en Madrid acontece es una tática que no toleramos. Madrid es, hoy por hoy, lo fundamental. Y Madrid está dando de sí todo lo que a Madrid podía, con criterio exigente, reclamarse. Pongan los demás su mejor voluntad en ayudarle, que es tanto como ayudarse a sí mismos. El Gobierno, la Junta de Defensa, las provincias que luchan contra el fascismo, tienen un deber común e ineludible que atender: hacer que Madrid sea invencible. Y lo será.

LOS BOMBARDEOS AÉREOS DE MADRID

Una nota del ministro de Estado

La creación de una zona neutral equivaldría a que el Gobierno reconociese los bombardeos del resto de la ciudad

VALENCIA, 24.—El ministro de Estado ha facilitado esta mañana la siguiente nota:

«Habiendo sugerido la Cruz Roja Internacional la creación en Madrid de una zona neutral, no sometida a la acción de los bombardeos aéreos, el ministro de Estado ha enviado al presidente de la Junta de Defensa de Madrid la siguiente telegrama:

«Gobierno de la República, que, a diferencia de los fasciosos de Burgos, no representa intereses de casta y se siente responsable de la seguridad de las vidas de todos los ciudadanos, rechaza la creación de una zona neutral, que significaría poner a un número determinado de personas al amparo del bombardeo aéreo sobre una ciudad abierta, y cuyo crimen no puede ser paliado con simples tentativas para reducir sus efectos. La creación de la zona neutral equivaldría a que el Gobierno de la República se prestase a reconocer los bombardeos del resto de la ciudad y exponer a las barriadas obreras a que los fasciosos saciasen su incapacidad manifiesta de tomar la capital de España, con estos atentados al derecho de gentes que están escandalizando a toda la Humanidad civilizada.» (Febus.)

Los dinamiteros de Carabanchel

Conseguido eso, lo demás es sencillo. Sencillo, entiéndase bien, para un grupo de dinamiteros que sepan manejar la dinamita tranquilamente y no sientan demasiado apego por la vida. Así eran los que lograron volar un potente reducto enemigo en el sector de Carabanchel. De ese grupo de dinamiteros y de sus lectores. ¿Cuántas son las acciones heroicas que se suceden a diario en esta lucha de heroísmos inimitables, sin que las crónicas repiten en su valor concreto? De una de ellas, por ejemplo, nos llega, por segunda mano, referencia. Fue en el sector de Carabanchel, y consistió en volar con dinamita una posición enemiga. Medio día de trabajo paciente y cauteloso basta, a lo que parece, cuando el entusiasmo se movilizó, para hacer un sondeo de 150 metros, sin que el enemigo, conuido en la seguridad de sus posiciones, vecele que la muerte puede visitarle de improviso. Cuando el heroísmo se da a título de excepción, su misma rareza le asegura notoriedad y le gana fama. Cuando el heroísmo se ha convertido ya en una virtud, incorporada a la costumbre, nada tiene de extraño que el heroísmo pase inadvertido o sepultado entre las noticias de guerra que los periódicos nos sirven cada mañana a sus lectores. ¿Cuántas son las acciones heroicas que se suceden a diario en esta lucha de heroísmos inimitables, sin que las crónicas repiten en su valor concreto? De una de ellas, por ejemplo, nos llega, por segunda mano, referencia. Fue en el sector de Carabanchel, y consistió en volar con dinamita una posición enemiga. Medio día de trabajo paciente y cauteloso basta, a lo que parece, cuando el entusiasmo se movilizó, para hacer un sondeo de 150 metros, sin que el enemigo, conuido en la seguridad de sus posiciones, vecele que la muerte puede visitarle de improviso. Cuando el heroísmo se da a título de excepción, su misma rareza le asegura notoriedad y le gana fama. Cuando el heroísmo se ha convertido ya en una virtud, incorporada a la costumbre, nada tiene de extraño que el heroísmo pase inadvertido o sepultado entre las noticias de guerra que los periódicos nos sirven cada mañana a sus lectores. ¿Cuántas son las acciones heroicas que se suceden a diario en esta lucha de heroísmos inimitables, sin que las crónicas repiten en su valor concreto? De una de ellas, por ejemplo, nos llega, por segunda mano, referencia. Fue en el sector de Carabanchel, y consistió en volar con dinamita una posición enemiga. Medio día de trabajo paciente y cauteloso basta, a lo que parece, cuando el entusiasmo se movilizó, para hacer un sondeo de 150 metros, sin que el enemigo, conuido en la seguridad de sus posiciones, vecele que la muerte puede visitarle de improviso.

SUSCRIPCIONES:
Madrid, un mes... tas.
Provincias, trimestre...
25 ejemplares ptas.

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD
PIDANSE TARIFAS
Los anuncios se admiten en esta Administración de 9 de la mañana a 12 de la noche.

EN LOS FRENTE DE LAS PROVINCIAS

En el frente de Aragón, tras un rudo combate, las fuerzas republicanas llegan a las primeras casas de Almudévar, obligando a los rebeldes a evacuar sus posiciones más estratégicas

BARCELONA, 24.—Las fuerzas republicanas, que tuvieron informes ciertos de que los facciosos de Almudévar tenían muy bien dispuesta su resistencia por la parte de Tardienta, atacaron de improviso por la ermita de Santo Domingo. El enemigo no tuvo tiempo de defenderse, y se replegó precipitadamente, abandonando mucho material y sufriendo numerosas bajas. Las avanzadas que el enemigo tenía en la ermita de Santa Quiteria se han visto en difícil situación.

Después de un fuerte combate, nuestras fuerzas han conseguido llegar a las primeras casas de Almudévar, iniciando los facciosos la evacuación de sus posiciones más estratégicas.

La mayor parte de nuestras columnas está luchando en las calles de Almudévar. El enemigo resiste sin duda, para facilitar la evacuación del numerosísimo personal y material acumulado en este sector.

Los facciosos, cercados en Puigaldón, han intentado abrirse paso, sin lograrlo. —(Febus.)

En Villanueva del Trabuco (Málaga) son rechazados los facciosos con grandes pérdidas.

MÁLAGA, 24.—En el sector de Villanueva del Trabuco el enemigo pretendió avanzar sobre nuestras posiciones. Las milicias, armadas de gran entusiasmo, hicieron retroceder a los rebeldes, a los que ocasionaron numerosas bajas. Después no han vuelto a molestar los facciosos, y entre las bajas sufridas por éstos figura un capitán de Artillería, cuyo cadáver pudieron recoger. —(Febus.)

Los aviadores facciosos bombardean Málaga, sin resultado.

MÁLAGA, 24.—Esta mañana volaron sobre Málaga varios aviones facciosos, que arrojaron varias bombas. Su principal objetivo fue el puente; pero los proyectiles cayeron en el río, sin causar daños.

Una bomba cayó muy cerca de un buque de guerra inglés que estaba en el antepuerto.

Las defensas antiaéreas impidieron que los aviones volasen bajo. —(Febus.)

En el sector de Valderredible (Santander) nuestras tropas batieron a los rebeldes, tomándose un cañón, siete ametralladoras y numerosos fusiles.

BILBAO, 25 (1,15 m.).—Comunican de Santander haberse verificado en el día de ayer una brillante operación por las tropas republicanas que actúan en el sector de Valderredible.

A primeras horas de la mañana las fuerzas leales iniciaron un fuerte ataque, ocasionando al enemigo crecidas pérdidas.

ANTE LA BARBARIE FASCISTA

Un extenso manifiesto que las Organizaciones políticas y sindicales españolas dirigen a los hombres libres de todos los pueblos democráticos

El mundo entero no puede mirar con indiferencia la destrucción de una de las ciudades más bellas de Europa

VALENCIA, 24.—Representantes de los Partidos Izquierda Republicana, Sindicalista, Socialista, Comunista, Unión Republicana, U. G. T., Juventudes Socialistas Unificadas y C. N. T. han firmado un extenso manifiesto dirigido a todos los hombres libres y a todos los pueblos democráticos, en el que hablan de los bombardeos de Madrid, de la ayuda a los facciosos por Alemania e Italia; de los deberes de los pueblos democráticos de protestar indignados contra los bombardeos de Hospitales, Museos y manifestaciones de cultura.

«Jamás — dice — ninguna ciudad civilizada ha sufrido un ataque tan vandálico. Jamás un pueblo culto ha sido víctima, como lo es nuestro país, de la

barbarie desenfrenada. El mundo no puede mirar con indiferencia la destrucción de una de las ciudades más bellas de Europa. El mundo entero tiene la obligación de defenderla y conservarla. Nosotros, representantes de los Partidos organizados que representamos a la mayoría del pueblo español, nos dirigimos a todos los hombres de sentimientos humanitarios para que nos ayuden a defender Madrid. Que actúen inmediata y energicamente para que cese el asesinato de las mujeres y de los niños, para que obliguen a sus Gobiernos a proporcionar armas y elementos defensivos al pueblo español; exijid que cesen los bombardeos de Madrid; que la barbarie fascista no arrase las vidas y la civilización española. —(Febus.)

NOTAS POLÍTICAS

Las gestiones del señor Tarradellas cerca del Gobierno de la República

VALENCIA, 24.—El primer consejero de la Generalidad de Cataluña, señor Tarradellas, sostuvo en la tarde de hoy una conferencia con el presidente del Consejo de Ministros, y a la salida los periodistas le pidieron la referencia de los asuntos tratados en la entrevista.

El señor Tarradellas dijo: «He hecho al señor Largo Caballero una visita de cortesía, y después tratamos ligeramente de temas referentes al momento actual, y he salido muy bien impresionado de esta conversación con el jefe del Gobierno. Añadió que esta mañana se había entrevistado con el ministro de Instrucción pública, con quien trató del trasiego de los servicios de enseñanza a la región autónoma catalana. Dijo también que el titular de la Cartera de Instrucción iría en plazo breve a Barcelona para dejar ultimado este asunto.

El señor Tarradellas visitó por la mañana al ministro de Hacienda, con quien mantuvo una interesante conferencia para acabar de resolver ciertos puntos financieros que interesan a Cataluña. Dada la importancia de los temas a tratar con el camarada Negri, el señor Tarradellas continuará sus entrevistas el día de mañana, y una vez terminadas estas gestiones, regresará a Barcelona. —(Febus.)

Los parlamentarios británicos almorzarán con los ministros de Estado y Marina y Aire.

VALENCIA, 24.—Esta mañana, en el Hotel Victoria, almorzaron con los ministros de Estado y Marina y Aire los miembros de la Comisión parlamentaria británica que han llegado para

estudiar la guerra civil española. A última hora de la tarde salieron para Madrid. —(Febus.)

El ministro de Agricultura declara que nada está facultado para cobrar rentas a los antiguos arrendatarios.

VALENCIA, 24.—En el Ministerio de Agricultura facilitaron una nota, en la que se dice que en el Ministerio se reciben constantes quejas sobre expropiaciones de algunos Comités que por él y ante sí imponen multas a los campesinos, cobran rentas y cometen otros atropellos.

El ministro de Agricultura hace público, para general conocimiento, que nadie, absolutamente nadie, está autorizado para cobrar rentas a los antiguos arrendatarios, aparceros o colonos de las propiedades pertenecientes a los facciosos. En virtud del decreto de 7 de octubre, las tierras citadas pasan a poder del Estado, y los arrendatarios quedarán liberados de pagar renta. —(Febus.)

El ministro de Instrucción pública recibe la visita de intelectuales y artistas evacuados de Madrid

VALENCIA, 24.—Esta tarde han sido recibidos por el ministro de Instrucción pública los señores Menéndez Pidal, Machado, Sánchez Covisa, Enrique Moles, Madinabeitia, De Ríu Horteiga y otros intelectuales y artistas evacuados de Madrid por disposición del Gobierno de la República. Ha llegado también el alto personal del ministerio de Comercio, que fué seguidamente presentado al ministro. Ya se han regularizado los servicios en este departamento. —(Febus.)

El premio de la Paz es concedido al escritor Ossietzky, víctima de los procedimientos nazis

OSLO, 24.—El premio Nobel de la Paz ha sido concedido al pacifista alemán Ossietzky, que recientemente fué liberado de un campo de concentración. De igual distinción ha sido objeto el señor Sunavendra Lamas, ministro de Relaciones Exteriores de la República Argentina. —(United Press.)

Hay que pagar los arbitrios e impuestos municipales

El Ayuntamiento de Madrid, que ya en varias ocasiones concedió moratoria para que se pudieran hacer efectivos los descubiertos por los distintos arbitrios e impuestos existentes, ha concedido nueva plaza para el cobro de los arbitrios e impuestos, para los arbitrios que gravan las fincas urbanas, perros, circulación de coches y carruajes de lujo.

Igualmente, a partir de la publicación de la presente nota, se ponen al cobro los arbitrios sobre el inquilinato, anuncios, solares y círculos y casinos al objeto de que cuanto antes se presenten en las respectivas recaudaciones los contribuyentes, ya que por las circunstancias actuales no se verificará el cobro a domicilio, como en tiempos normales se verificaba, considerándose como desatendido al régimen al que no lo verificó, pues todos los ciudadanos tienen el deber de ayudar en cuanto puedan al Ayuntamiento, para que éste a su vez pueda hacer frente a las innumerables atenciones que sobre él pesan.

Las horas que estarán abiertas las oficinas, en tanto sigan las actuales circunstancias, serán de nueve de la mañana a una de la tarde, en los sitios siguientes: Distrito Centro y Buenavista, Barco, número 9; Hospicio, Chinchilla, 4; Chamberí, Abascal, 5; prolongación; Congreso, Gobernador, 33; Hospital, Caravaca, número 43; Inclusa, Oso, 19; Latina, Grafal, 19; Abasco, Buzante, 18; Universidad, Gerando el Católico, 58.

En Málaga

Imposible manifestación antifascista contra el reconocimiento de la Junta de Burgos por Italia y Alemania

MÁLAGA, 21.—Organizado por la F. U. E. y las Juventudes Unificadas, se ha celebrado en Málaga una imponente manifestación contra el reconocimiento de los facciosos por Italia y Alemania. La manifestación, con entusiasmo delirante, recorrió las calles céntricas, dirigiéndose al Ayuntamiento, ante cuyo edificio se hallaba formado el batallón Méjico, a quien el grupo de manifestantes hizo entrega de una magnífica bandera. Intervinieron varios oradores, y por último, lo hizo el concejal de Méjico. —(Febus.)

Entero del camarada Oyarzábal. MÁLAGA, 24.—Se ha verificado el entierro del conocido socialista camarada Ricardo Oyarzábal, hermano de la compañera Isabel Oyarzábal, de Palencia. Presidió el acto el gobernador civil y asistieron comisiones de los partidos políticos de izquierda. —(Febus.)

El pueblo de Comillas felicita a Madrid por su heroica resistencia

El alcalde de Madrid ha recibido el siguiente telegrama: «Comillas. — Ayuntamiento. — Al pueblo de Madrid.—Pueblo de Comillas está emocionado ante heroica defensa valientes hijos Madrid, dignos descendientes del Dos de Mayo, que derramaron estóicamente su sangre. Moros, Tercio, Regulares, traidores generales no pasarán, no pasarán. Hijos Comillas de la brava Montaña vengarán Madrid. Nombre Comillas, delegado gubernativo.» El camarada Redondo ha contestado agradeciendo muchísimo, tanto el nombre de la Corporación como en el suyo propio, las demostraciones de adhesión y afecto recibidas.

la ciudad en todos sus aspectos, ha organizado con especial cuidado el suministro a todas las farmacias de Madrid de la miel necesaria para la elaboración de jarabes y medicamentos, teniendo en cuenta las cualidades edulcorantes inmejorables de dicho producto.

Asimismo, y a partir de la publicación de la siguiente nota, se complacen en poner en conocimiento de todo el vecindario que podrá adquirir en todas las farmacias, mediante presentación de receta médica, micles selectas especialmente clasificadas por los técnicos del citado Depósito, perfectamente envasadas y de absoluta garantía, con destino a los enfermos, convalescentes y lactantes que la precisen.

Los marinos mercantes se ofrecen al ministro de Marina y Aire

VALENCIA, 24.—En las redacciones de los periódicos se ha recibido un escrito, firmado por el camarada Piñero, en nombre de los marinos mercantes españoles, que se ofrecen al ministro de Marina y Aire solicitando un puesto en la lucha. —(Febus.)

Homenaje a Maciá de periodistas franceses.

VALENCIA, 24.—Los periodistas franceses, que han pasado varios días en Barcelona, invitados por el presidente de la Generalidad, han arrancado un ramo de laurel de la tumba de Maciá para depositarlo, en París, sobre la tumba del Soldado desconocido. —(Febus.)

El Comité Nacional de la C. N. T. y la muerte de Durruti

Los militantes que operan en el frente de batalla que imiten su ejemplo.

VALENCIA, 24.—El Comité Nacional de la C. N. T. ha hecho público en su órgano periodístico un documento hablando de la muerte de Durruti, que dice ha sentido en lo más profundo de su ser. «Somos iconoclastas — dice —; no rendimos demasiado homenaje a nuestros muertos, ya que tenemos en demasiada estima a nuestros hombres. Sólo nos resta decir una cosa: que todos los militantes que operan en el frente de batalla, y los que en retaguardia hacen algo útil para el apastamiento del fascismo, imiten el ejemplo de Durruti, que ha caído en el frente de Madrid, que es el frente de mayor peligro.» Contesta agradeciendo a los que le han enviado cartas de condolencia. —(Febus.)

Vida municipal

Se reúne la Comisión de Beneficencia, Sanidad y Policía Urbana.

Se ha reunido la citada Comisión, siendo presidida por el alcalde, camarada Redondo, y asistiendo los señores Talañquer, Marcos, Pelegrín y Flores Vales y compañeros Fernández Quer, García Santos y Henche, aprobándose veintidós asuntos de trámite y adoptándose los siguientes acuerdos:

La exhumación de los cadáveres que fueron inhumados en el año 1926.

La concesión de doce licencias de apertura para nuevos establecimientos, y la designación de cuatro por no ajustarse a las condiciones que se estipulan en las ordenanzas municipales.

Los evacuados del Colegio de la Pelona se encuentran satisfactoriamente atendidos.

Al recibir anteayer el alcalde, camarada Cayetano Redondo, a los periodistas, les dijo que había recibido un telegrama del director del Colegio de la Paloma, señor Charenton, quien le comunicaba que los ancianos evacuados de dicho Colegio habían llegado a Villafraanca del Panadés, donde se hallan en perfecto estado de salud y debidamente atendidos.

Añade el señor Charenton que marcha a Barcelona para hacerse cargo de los alumnos mayores del Colegio de la Paloma.

Reunión de la Comisión de Hacienda

En la mañana de ayer, bajo la presidencia del compañero García Santos, y con asistencia de los señores Marcos, Regulez, Talañquer y Sánchez Guerra y compañeros Gómez, Henche y Fernández Quer, se ha reunido la Comisión de Hacienda, adoptándose, entre otros, los siguientes acuerdos:

Conceder la rebaja del 50 por 100 a los alquileres de la finca número 145 de la calle de Fuenarreal, propiedad de la corporación municipal.

Quitar el estado de balance de recaudación por conceptos hasta 30 de septiembre último, que ha sido remitido por la Intervención municipal.

Ampliar en 5.000 pesetas las 40.000 que fueron habilitadas para abono de jornales de los obreros del Matadero y Mercado de ganados; aprobándose las cuentas que rinde el jefe del negociado de Propiedades, de la suma de 8.305,51 pesetas que le fueron libradas durante los meses de septiembre, octubre y noviembre últimos, para atender a los gastos de la Sacramental y Cementerio de San Isidro, intervenidos por el excelentísimo Ayuntamiento.

Se acordó tener a la vista, al confeccionar el próximo presupuesto, el expediente referente a la habilitación de un crédito de 30.000 pesetas para instalación de una central de teléfono automático en la primera Casa Consistorial.

Asimismo se acordó informar la Intervención acerca de la forma de habilitar crédito para abonar a los mozos de las Inspecciones Subalternas la diferencia de jornal por su ascenso a vigilantes; y se negó la concesión de una subvención a la Federación Aeronáutica, por no existir el presupuesto crédito expreso para esta institución.

EL PARTE DE GUERRA DE AYER

Nuestras tropas realizaron un vigoroso avance sobre Pinto, castigando duramente a los rebeldes

En los diversos sectores prevaleció nuestra iniciativa con quebranto para el enemigo

FRENTE DEL CENTRO

Parte de las nuevas y garanta de la noche:

«En los sectores del sur del Tajo, sin novedad. Nuestras tropas, en un vigoroso avance sobre Pinto, castigando duramente al enemigo, haciendo gran cantidad de bajas y tomándole muchos fusiles y mas de cien cabezas de ganado lanar y bastantes de ganado mular.

En el frente de Guadarrama, en Zarzalejo, el enemigo hizo sobre nuestras posiciones intenso fuego de fusilería y ametralladora, sin consecuencias.

En el sector de Aranjuez, cañoneo enemigo frente a Ciempozuelos, sin lograr objetivo alguno. Nuestra artillería hizo enmudecer a la faciosa con intenso y certero fuego.

En los demás sectores de este frente nuestras fuerzas han mantenido la iniciativa en el ataque, infligiendo duro castigo a las bandas faciosas.

En el frente del Manzanares no se ha operado en el día de hoy. El enemigo ha sido castigado en la Casa de Campo.

Siguen nuestros bravos milicianos presionando en el sector de Pozuelo de Alarcón y Villanueva de la Cañada, en donde los facciosos se sienten desalentados.

Las bandas faciosas, en su impotencia, cañonean algunas casas de Madrid, sin tiro preciso, enviándonos algunas granadas, que, lejos de amenazar al vecindario, elevan la moral de la retaguardia.

La oriminal aviación fascista se ha presentado en las últimas horas de la tarde, sin aceptar combate con nuestros valientes cazas.»

ULTIMA HORA

(Febus.)

En aguas de Almería se observan barcos sospechosos

MURCIA, 25 (1,30 m.).—Puestos en comunicación con determinados elementos oficiales, se nos informa que, en comunicación radiada por el comandante del destructor inglés «H-32» al gobernador de Almería, se daba cuenta de haber sido divisado un barco de las mismas características del «Almirante Cervera», que, muy escorado a estribor, navegaba muy lentamente frente a Betehona.

(Febus.)

Convocatorias Desaparecidos

Se desea saber el paradero de:

— Antonio Sánchez Ganano.—Noticias al teléfono 61125.

— Saturnina Delgado.—Noticias a Amalia Delgado, Fortuny, 36, bajo derecha, teléfono 43888.

— José Balsegas, Maldonado.—Noticias a cuartel de Infantería número 4, teléfono 13091.

— Faustino Casado Gómez.—Noticias a Montequinza, 44, a Faustino Casado.

— José Sánchez Frutos.—Noticias a Doctor Sarquer, 27, a Antonia Frutos.

— Manuel Molero Esteban, destacado en Villafraanca, regimiento Garcés, primera compañía, segundo batallón, desea saber el paradero de sus padres políticos, Juan Tomás Aranda y Piedad Amor.

— Benito Puebla Rodríguez, Sindicato de Banca y Bolsa.—Noticias a sus padres, Pedro y Dionisia, Imperial, 13, teléfono 15242.

CINES PARA HOY

ACTUALIDADES.—Continúa desde 11 mañana. (Butaca, 1,50.) a tarde, nuevo programa: Rusia de ayer y de hoy (documental). Una fiesta en el Club (cómica). Ordeno y mando trabajar (dibujo en colores). La obra del fascismo (presentado por el S. R. I.) y Gráfico español (reportaje presentado por el S. R. I.).

OBROS VÍTRICOS Y FONTANEROS.—Todos los afiliados que tengan solicitado el uso de armas se pasarán sin excusa alguna por Francisco Rojas, a nuevo domicilio de esta organización.

OBROS VÍTRICOS Y FONTANEROS.—Todos los afiliados que tengan solicitado el uso de armas se pasarán sin excusa alguna por Francisco Rojas, a nuevo domicilio de esta organización.

BAREL BUEN RECUERDO
Se recomienda el exquisito café de este bar.
JORGE JUAN, 3

RADIO ELECTRICIDAD Teléfono 72786
CASA RICARDO
(HIJO JULIAN TEJEIRO)
12, Plaza de Nicolás Salmerón, 12, y Amazonas, 2, MADRID.

¿QUIERE VER BIEN?
Use gafas ULLOA
ULLOA-ÓPTICO Carmen, 14

LA JUSTICIA DE LA REPÚBLICA

Penas de muerte.

BARCELONA, 24.—Ante el Tribunal popular número 1 ha comparecido el teniente coronel médico Luis Anzar Gómez, acusado de haber ordenado el ingreso en un colozo del capitán Viardeau cuando llegó éste herido al Hospital militar el 6 de octubre de 1934, después de haberse batido al lado del pueblo, motivando con ello el fallecimiento de dicho capitán. Se le acusa también de haber adoptado el 19 de julio último una actitud faciosa, habiendo curado exclusivamente a los heridos sublevados y dejando de hacerlo a los del Gobierno legítimo de la República.

Ante el Tribunal desfilaron varios testigos, que hicieron cargos contra el procesado. El fiscal solicita la pena de muerte, y el jurado continuará en la tarde de hoy.

— Ante el Tribunal popular número 2 compareció el ex guardia urbano Jesús Navarro, que el 19 de julio último tiroteó al Sindicato de la Madera y hostilizó a los defensores de una barricada del Paralelo. El fiscal solicitó la pena de muerte, y el Tribunal sentenció conforme a dicha petición. —(Febus.)

Una sentencia de muerte.

BARCELONA, 25 (1,30 m.).—Terminó en la Audiencia la vista de la causa contra el teniente coronel Luis Anzar, acusado de culpabilidad en la muerte del capitán Viardeau, hecho ocurrido en el año 1934. El procesado ha sido condenado a muerte. —(Febus.)

Disposiciones que publica la "Gaceta"

Todo ciudadano en pleno uso de sus derechos podrá comparecer ante los Tribunales y jueces por sí mismo

VALENCIA, 24.—La «Gaceta de la República» publica un decreto de Justicia disponiendo que todo ciudadano en pleno uso de sus derechos podrá comparecer ante los Tribunales y jueces de cualquier orden y grado por sí mismo. —(Febus.)

Blum se encarga interinamente de la cartera del Interior

PARIS, 24.—En los círculos políticos se asegura que en el consejo celebrado ayer se trató la cuestión de designar sucesor del difunto camarada Salengro en el Ministerio del Interior.

Parece que Blum, jefe del Gobierno, se encargará interinamente de la cartera y después se designará para ocupar el cargo de ministro del Interior al camarada Max Dormay, que actualmente desempeña la Subsecretaría de la Presidencia del Consejo. —(Fabra.)

Para el abastecimiento de víveres a Madrid

La Consejería de Abastecimientos de la Junta de Defensa de Madrid ha publicado la siguiente disposición:

«Con el fin de poder realizar con el mayor rapidez y precisión el abastecimiento de víveres de la población madrileña, y deseando esta Consejería utilizar hasta el máximo toda clase de medios de transporte, vengo en disponer, de acuerdo con la Junta de Defensa y como consejero de Abastecimientos, lo siguiente:

Que, a partir de esta fecha, los carros de mulas capaces de transportar un volumen de carga de 300 kilos en adelante, y que de por sí quieran hacerlo, se pongan a disposición de la Sección de Transporte de esta Consejería de Abastos, en la calle de Velázquez, número 18, para realizar trabajos de acarreo dentro del casco de la población.

La Consejería de Abastos facilita miel para los medicamentos.

Esta Consejería, por medio de su Depósito de Miel (avenida del Doctor Exquerdo, 51), y en su deseo de velar por el mejor abastecimiento de

LA COSMOPOLITA

Cooperativa Obrera Socialista
Ben Cordero del Valle
(La Arboleda)
Teléfono número 401